



Unternehmenskommunikation, Krombach 3, 9100 Herisau

An die Empfängerinnen und Empfänger der
SVAR Medienmitteilungen

Avelina Stürm
Sachbearbeiterin
Tel. 071 353 84 07
avelina.stuerm@svar.ch

Herisau, 18. September 2023

Medienmitteilung Spitalverbund Appenzell Ausserrhoden

Frei zur Veröffentlichung

Öffentlicher Vortrag am 27. September 2023 im Spital Herisau zum Thema «Palliative Care: Lebensqualität ist trotz schwerer Krankheit möglich»

Im Rahmen des öffentlichen Vortrages vom Mittwoch, 27. September 2023 um 19.00 Uhr, welcher im Spital Herisau stattfindet, referiert Dr. med. Roland Kunz, Leitender Arzt Akutgeriatrie im Spital Herisau, über die Möglichkeiten der Erhaltung der Lebensqualität bei schwerer Krankheit. Der Eintritt ist frei und eine Anmeldung ist nicht nötig.

Die meisten Menschen fürchten sich vor unheilbaren, fortschreitenden Krankheiten wie beispielsweise einer Krebserkrankung. Dahinter steckt oft die Angst vor Schmerzen und anderen belastenden Symptomen, aber auch die Sorge, zunehmend abhängig und fremdbestimmt zu werden oder die letzte Lebenszeit im Spital oder einem Pflegeheim verbringen zu müssen.

Palliative Care ist ein interprofessionelles Behandlungskonzept mit dem Ziel, die Lebensqualität unheilbar kranker Menschen möglichst zu erhalten. Dazu gehört, nebst der Begleitung der Betroffenen auch die Stärkung der Selbstbestimmung im Krankheitsverlauf. Im Zentrum der Palliative Care stehen eine optimale Symptomlinderung bei Schmerzen, Atemnot, Übelkeit oder Angst, die Unterstützung in Entscheidungssituationen, die Begleitung der Angehörigen und die Organisation eines professionellen Netzwerks, das auch in Notfallsituationen unterstützen und einen Verbleib in der eigenen Wohnsituation ermöglichen kann.

In einer nationalen Strategie haben sich Bund und Kantone zum Ziel gesetzt, allen Menschen in der Schweiz Palliative Care zugänglich zu machen.

Dr. Kunz zeigt in seinem Vortrag auf, was es dazu benötigt und wo die Möglichkeiten aber zum Teil auch Grenzen der Palliative Care liegen.

Im Anschluss an seine Ausführungen beantwortet Dr. Kunz Fragen aus dem Publikum.



Spitalverbund Appenzell Ausserrhoden

Dr. med. Roland Kunz



Dr. med. Roland Kunz, langjähriger Facharzt FMH für Innere Medizin, Palliativmedizin und Geriatrie, arbeitet seit 2022 im Spital Herisau und hat als Leitender Arzt die Abteilung der Akutgeriatrie aufgebaut. Vorher war er als Chefarzt der Geriatrie am Stadtspital Zürich tätig.

Ausblick

Der nächste öffentliche Vortrag des Spitalverbunds Appenzell Ausserrhoden zum Thema "Was macht uns stark" findet am Mittwoch, 11. Oktober 2023 um 19.00 Uhr im Psychiatrischen Zentrum AR statt. Referieren wird Dr. med. Mirjana Vidakovic, Chefärztin der Klinik für Psychiatrie und Psychotherapie.

Weitere Auskunft

Avelina Stürm, Sachbearbeiterin Unternehmenskommunikation SVAR, 071 353 84 07,
kommunikation@svar.ch

Spitalverbund Appenzell Ausserrhoden

Der Spitalverbund Appenzell Ausserrhoden (SVAR) stellt in Herisau (AR) mit dem Akutspital und dem Psychiatrischen Zentrum AR die medizinische Grundversorgung für die Bevölkerung im Kanton Appenzell Ausserrhoden sicher und ist auch für einen grossen Teil der Bevölkerung der umliegenden Region die erste Anlaufstelle. Die SVAR Kliniken und Abteilungen versorgen die Bevölkerung rund um die Uhr mit medizinischen Leistungen. Der SVAR behandelte im vergangenen Jahr gesamthaft 6'271 Patientinnen und Patienten stationär sowie 54'174 ambulant. Mit mehr als 660 Mitarbeitenden ist der SVAR einer der bedeutendsten Arbeitgeber im Kanton. Besuchen Sie den SVAR auch auf [Facebook](#), [Instagram](#), [YouTube](#), [LinkedIn](#), oder www.spitalverbund.ch.